

APERTURA DE LA  
IX CONFERENCIA RIICOTEC

# Reformular fundamentos y estrategias de acción conjuntas

*Extracto de la intervención de  
Amparo Valcarce, Secretaria  
de Estado de Servicios Sociales,  
Familias y Discapacidad*

Hace dos años, en 2005 en Natal, Brasil, nuestro país se ofreció a acoger la IX Conferencia como muestra del decidido impulso que queremos dar a la cooperación en la Comunidad Iberoamericana y quisiera agradecer muy especialmente a la ciudad de Aldaia y a su alcaldesa, **Desemparats Navarro**, por tomar el relevo a Natal y acogernos en esta ciudad que es un claro ejemplo de respeto a los derechos y dignidad de todas las personas, pues tiene como una de sus prioridades la accesibilidad universal, como podrán observar al pasear por sus calles.

Estamos convencidos de que la realización de acciones coordinadas en el ámbito iberoamericano dirigidas al desarrollo de los servicios y programas puede contribuir decisivamente al logro de me-

7



Empar Navarro, Amparo Valcarce y Natividad Enjuto, en la apertura de la IX Conferencia de RIICOTEC.

“ Nuestra Red es un importante instrumento de cooperación intergubernamental para construir y consolidar el proceso de inclusión; a través de esta Red se ha conseguido poner en marcha ”

jores condiciones de vida para las personas mayores, a la prevención de la discapacidad y la integración socio-laboral efectiva e igualdad de oportunidades de la población con discapacidad.

No se ha tratado únicamente de llevar a cabo políticas públicas dirigidas exclusivamente a las personas con discapacidad, sino de aportar a cada país recursos técnicos para que las políticas que se generen sean aplicadas transversalmente para que lleguen a toda la sociedad. Hemos impulsado asimismo la participación de grupos de acción regional, asociaciones de afectados y organismos internacionales.

Nuestra Red es un importante instrumento de cooperación intergubernamental para construir y consolidar el proceso de inclusión; a través de esta Red se ha conseguido poner en marcha los sistemas de Reconocimiento y Valoración de la Discapacidad en los distintos países y se ha favorecido el impulso a los Planes Gerontológicos.

Quiero destacar otras actuaciones importantes que se han llevado a cabo:

1. Optimizar el uso de los actuales Observatorios de Personas con Discapacidad (Servicio de información de la Discapacidad) y Personas Adultas Mayores (Portal Mayores).
2. Contribuir al aumento de las Capacidades Institucionales y Sociales continuando con las Asistencias Técnicas y Pasantías de expertos.
3. Definir Planes Operativos que contengan las actuaciones y los trabajos de lo que se quiere hacer para los próximos años, así como el seguimiento y evaluación que a su vez facilite obtener financiación de otras entidades.



4. Promover acuerdos con la Agencia de Cooperación Española, AECI, con el fin de poder ampliar los ámbitos de cooperación, además de contar con los espacios necesarios para la formación y capacitación en sus Centros Iberoamericanos de Formación, (CIF), así como promover acuerdos con otros Organismos Internacionales que persigan objetivos similares, como es el caso de la OISS, CEPAL, OPS, o la FNUAP entre otros.
5. Impulsar Asistencias Técnicas y Acciones precisas para el Seguimiento del Plan de Acción de la II Asamblea de Envejecimiento en Iberoamérica.

La oportunidad que supone celebrar esta Conferencia nos ayudará a reformular los fundamentos y estrategias de acción conjuntas, a incorporar objetivos nuevos al margen de seguir consolidando los que ya tenemos, y a promover proyectos regionales. Todo ello con el horizonte de avanzar en el desarrollo humano a través del respeto de los Derechos y la Dignidad de las personas más vulnerables.

